

Club d'histoire et de généalogie de l'APRUM

La population des Cantons-de-l'Est : de la conquête pacifique à la diversité ethnique

Date : 5 mars 2024

Heure : 14 h à 16 h 30

Lieu : Campus MIL, 1375 av. Thérèse-Lavoie-Roux, Montréal, aile B, salle B-241. Stationnement à l'arrière du campus (par la rue Picard qui fait le tour du MIL)

par Guy Laperrière, professeur d'histoire à l'Université de Sherbrooke de 1971 à 2011



Comment a évolué la population des Cantons-de-l'Est, depuis les premières traces humaines, qui remontent à 12 000 ans AA? On y verra, à tour de rôle, les Abénaquis, les Américains venus de Nouvelle-Angleterre (autres que les loyalistes, relativement peu nombreux), puis les Britanniques et les Écossais, l'afflux des Canadiens français au moment de l'industrialisation, au point que vers 1875, ils dépassent les anglophones, dont le nombre décline régulièrement depuis lors, enfin, surtout depuis 1970, l'arrivée de nouveaux groupes ethniques. Y a-t-il eu rivalité ou bonne entente entre les deux groupes? Le débat se poursuit.

Michèle Bergeron, Jean-Pierre Proulx et Robert Prud'homme
Coanimateurs du Club de généalogie